

## にこにこ会を育てる会・新春対談



にこにこ会

発行所

にこにこ会を  
育てる会

所在地

〒720-2103  
福山市神辺町西中条  
鎌屋1099-4  
TEL 084-960-2020  
FAX 084-960-2025  
e-mail niko.niko  
@joy.ocn.ne.jp

## CONTENTS

21面

4面

3面

- にこにこ会を育てる会・新春対談
- にこにこらす・第三者評価を受けて
- ちょっといい話・サツマイモ編
- ルクーユ展について
- クリスマスコンサート
- ギャラリー十露さをり販売
- コロッケ店頭販売お知らせ

司会・・・ 明けまして  
おめでとうございます。

本日はお忙しい中お集  
り頂きありがとうございます。それでは、新  
春対談を始めさせて頂  
きたいと思います。昨  
年の活動を振り返って  
印象に残つたことはあ  
りましたでしようか?

会長・・・ 8月の交流  
会では沢山の方に足を  
運んでもらえました。

又、地域の方にインタ  
ビューをして感想を聞  
けたのは良かったと思  
います。

地域代表・・・ 今年は  
個人向けに案内を出し、

ようになり良かつたと  
思います。

土地を貸していただい  
ている農家さん宛てに  
も案内を出しても良い  
かもしませんね。

管理者・・・ 更なる交  
流を深めるために、良  
い考えですね。

司会・・・ 今年の交流  
会の参考にさせていた  
だきます。

9月のかんなべ福祉祭  
りでは、以前よりも大  
きい施設紹介のパネル  
を設置しました。にこ  
にこ福祉会の活動を紹  
介する良い試みだった  
と思います。

保護者・・・ 福祉祭り  
木のお二人も、当初は  
テント内でにこにこ会  
購入し、多くのお客様  
が来られても、座れる

い力で、どんどん引っ  
張つて欲しいと感じま  
した。

司会・・・ 地域交流に  
もつながりますので、  
積極的に参加して欲し  
いですね。

12月のクリスマスコン  
サートについてはいか  
がだつたでしようか?

管理者・・・ 高橋会長  
の挨拶で、開始当時は  
2歳だった会長のお子  
さんが、もう20歳を迎  
えられたと話され、皆  
様に支えられて長く続  
けられている事を大変  
うれしく感じました。

会長・・・ お客様が自  
由に振る舞つても良い  
環境のコンサートは貴  
重です。

管理者・・・ デュオ三  
木の二人も、当初は  
テント内でにこにこ会  
の従業員が活躍してい  
ました。これからも若

ピールして欲しいと仰  
られています。

司会・・・ 昨年は例年  
よりも来場者が多かつ  
たように感じました。

管理者・・・ 初めて来  
場される方もおられて  
良かつたです。

地域代表・・・ 放課後  
児童デイを利用されて  
いる方たちに、余暇活  
動の一環としてコンサ  
ートについて周知して  
もらいたいかもしれません  
ね。

会長・・・ 先日の保  
護者会では、昨年より  
1名多い参加がありま  
した。回数を重ねて参  
加する保護者が増える  
のは良いことですが、  
もつと沢山の参加があ  
ればうれしく思います。

管理者・・・ 木音で話  
せせる場は必要だと思  
います。少数でもこれから  
も続けていきたいで  
すね。

この度のA型事業所の  
大量解雇のニュースに  
対し、保護者から問い合わせ  
は有りませんで  
したが、この反応をどう  
捉えたら良いのでし  
ょうか?

保護者・・・ 安心され  
ているから問い合わせ  
が無かつたとも思えま  
す。

会長・・・ にこにこ福  
祉会に来て良かったと  
思っている方が多いの  
かも知れませんね。

保護者・・・ 先日の保  
護者会では、昨年より  
1名多い参加がありま  
した。回数を重ねて参  
加する保護者が増える  
のは良いことですが、  
もつと沢山の参加があ  
ればうれしく思います。

司会・・・ 最後に今年  
のにこにこ会を育てる  
会の展望を高橋会長お  
願いします。

会長・・・ 育てる会は  
地域に文化を発信する  
役割を担つており、今  
後も伝えていく必要が  
あると思います。その  
様な取り組みを201  
8年も続けていけば、  
にこにこ福祉会の発展  
につながるかと思いま  
す。

司会・・・ 会長ありが  
とうございました。  
にこにこ会を育てる会  
は「にこにこ福祉会」  
の活動を後方から支援  
する団体です。今年も  
役員の皆様と一緒に、  
一つひとつ行事を丁  
寧に取り組んでいきた  
いと改めて感じました。  
お忙しい中、本当にあ  
りがとうございました。

司会・・・ 最後に今年  
のにこにこ会を育てる  
会の展望を高橋会長お  
願いします。

会長・・・ 育てる会は  
地域に文化を発信する  
役割を担つており、今  
後も伝えていく必要が  
あると思います。その  
様な取り組みを201  
8年も続けていけば、  
にこにこ福祉会の発展  
につながるかと思いま  
す。

司会・・・ 会長ありが  
とうございました。  
にこにこ会を育てる会  
は「にこにこ福祉会」  
の活動を後方から支援  
する団体です。今年も  
役員の皆様と一緒に、  
一つひとつ行事を丁  
寧に取り組んでいきた  
いと改めて感じました。  
お忙しい中、本当にあ  
りがとうございました。

司会・・・ 最後に今年  
のにこにこ会を育てる  
会の展望を高橋会長お  
願いします。

会長・・・ 育てる会は  
地域に文化を発信する  
役割を担つており、今  
後も伝えていく必要が  
あると思います。その  
様な取り組みを201  
8年も続けていけば、  
にこにこ福祉会の発展  
につながるかと思いま  
す。

司会・・・ 会長ありが  
とうございました。  
にこにこ会を育てる会  
は「にこにこ福祉会」  
の活動を後方から支援  
する団体です。今年も  
役員の皆様と一緒に、  
一つひとつ行事を丁  
寧に取り組んでいきた  
いと改めて感じました。  
お忙しい中、本当にあ  
りがとうございました。

# 福祉サービス 第三者評価を受審して…

先日、にこにこ福祉会の2事業が福祉サービス第三者評価を受審した。

これは自らのサービスの質の向上を目的として公立・中立な立場の第三者機関が事業者のサービスを評価していく。

評価方法は次の通りである。69の項目を管理者を含む職員全員で確認しあい、到達度を出していく。その評価を広島県社協が委託した第三者機関、評価調査者と面談して評価を決定していくといった方法。

評価をすり合わせていく中で目立ったものは、私たち事業所側が評価した値が軒並み上位に変わっていくことである。自己評価だけにもちろん遠慮はあったのだが、私たちが当たり前と思っていた取り組みは、世間では好評価されるということだった。特に地域を巻き込んだイベントや地域のニードをくみ取り事業所の実践に取り入れていることがそれにあたる。

これを受けた法人として更なる取り組みの充実と併せ、外部へのアピールが重要と認識させられた。

もちろん、事業所・法人として改善が必要な項目もあり更なる努力が必要である。

この度、初めて福祉サービス第三者評価を受審したが、多くのことを気づかされた。

現状に満足することなく利用者の立場や地域の実情に応じた福祉サービスを展開していくたい。そんなひと時であった。

正式な評価は2月中には当法人ホームページに掲載する予定である。皆様方にはぜひご覧いただきご意見をいただきたい。

にこにこ福祉会の利用者が販売している芋、実は毎年地域の方と一緒に育てています。数年前のこ

とです。地域の方から「この芋は甘くて美味しいから、植えると良いよ」と苗を分けて頂き、5月の植え付けから秋の収穫まで利用者と一緒に畑に入り、手ほどきをしていただきました。毎年の収穫時には「芋、あつた!」「やつた」と、利用者のとびきりの笑顔に「今年もエエ芋がとれたのう」と地域方からの励ましのお声。昨年は特に立派な芋がとれました。ホクホク美味しい焼き芋には、沢山の笑顔と地域の方の温かいまなざしが詰まっているのです。

「この焼き芋、甘いね」「うん、大きくて美味しい!!」秋のルクル展で大評判の焼き芋。この「芋」ちょっと特別なサツマイモです。



ちよつといい話  
サツマイモ編



来るほどの大人気。日曜日には、「筒井賢とゆかいな仲間たち」のコンサートが開催され、筒井さんの軽快な音楽と楽しい会話で会場は大盛況でした。

# 「ルクール展」について

・ 19日(日)の2日間で  
にこにこ福祉会の「ル  
クーユ展」が開催され  
ました。両日とも雨や  
強い風があり、いく  
の天候でしたが、朝か  
ら大勢のお客様にお越  
しいだけました。こ  
の日に向けて余暇活動  
や休憩時間を使い、絵  
や書、カラフルに飾り  
付けたフォトフレーム  
や地域の皆様からお借

りした作品を展示させ  
て頂きました。  
駐車場内では、にこ  
てらすの新鮮な野菜を  
はじめ、にこにこ会の  
揚げたてコロッケやミ  
ニ縁日、館内では穴埋  
めクイズ等とても賑わ  
っていました。2階で  
はワンコイン500円  
で楽しめる食事もあり、  
沢山の方に喜ばれてい  
ました。また、さわり  
の織り体験は行列が出

にこにこ会として長年の夢であった、歴史や文化を感じる国際的観光都市、倉敷美観地区

区にある『ギャラリー十露』で、12月5日から11日までにここにこ会主催のさをり展を開催することができました。

7日間の展示会では海外からの観光客や地元の方など沢山の方に見ていただくことが出来ました。

中国からのお客様は  
色鮮やかな商品を気に  
入られてお買い上げくだ  
さいました。手芸の

しんでおられました。  
来場された方に、に  
こにこ会の従業員が糸  
を編み縫製をし、商品  
を作つてているというこ  
とを知つていただきう  
れしく思いました。ま  
た、遠く離れたお客様  
の手元で『にこにこ工  
房』の商品が使われて  
いる喜びを感じながら  
これからもひとつずつ  
心を込めて商品作りに  
励みたいと思います。

お好きな方はさり織りにとても興味をもたれ、販売員に質問や話をしながら展示会を樂

# ギャラリー十露さをり展



# クリスマス ゴンサト

ントヘル演奏では、練習の成果を發揮していました。

ら22年にれたりクリスマスコンサートにご出演下さっているデュオ三木のお二人です。お二人の素晴らしい演奏と軽快な掛け合いで、

会場は皆さん笑顔でいっぱいでした。コンサートの途中にはサンタとトナカイがお客様一人ひとりに素敵なクリスマスプレゼント届

出演はに  
こにこ福祉  
会が法人化  
する以前か

八 旧 俗 例

ト」が神辺文化会館にて行われま  
した。

二三

主催の「み  
んなで樂し  
くクリスマス

THE CROWN

16日(土)、去る12月

八



## ★にこにこレシピ★

今回はにこにこ会の給食で人気のデザート【人参ゼリー】のレシピです。人参の苦手な方でもおいしく食べいただけます。簡単に作れますから、ぜひ作ってみてください。



### ★人参ゼリー★

《材料》5個分

・人参	50g
・無糖ヨーグルト	100g
・オレンジジュース	200g
・レモン果汁	小さじ1
・砂糖	45g
・ゼライス	5g
・水	大さじ2

### 《作り方》

- ① 人参は皮をむき、適当な大きさに切り、指でつぶせるくらいまで茹でる。
- ② ①の人参とオレンジジュースをミキサーにかける。
- ③ ゼライスを大さじ2の水の中に入れてふやかしておく。
- ④ ②と砂糖を鍋に入れ、沸騰しない程度に温める。
- ⑤ ③のゼライスを④に入れて溶かす。
- ⑥ ⑤にヨーグルト、レモン果汁を入れてよく混ぜる。
- ⑦ 器に入れ冷蔵庫で冷やし固める。

## 一般社団法人合人社財団様 助成金報告書

この度、「にこてらす」へ農業用設備が追加されました。一般社団法人合人社財団様より助成をうけ玄米・農産物保冷庫を設置することができました。

にこてらすでは農産物の栽培を就労支援の取り組みとして活動をしています。特に水稻は本年度2.7haまで耕作地を増やすことができています。その反面、収穫物の保管は悩みの種の一つでした。特に梅雨時期から夏場にかけての品質維持には大変苦労をしておりました。

ですが、今回助成をいただいた玄米・農産物保冷庫を設置することで、私たちの課題が解決します。品質を維持した商品をお客様にお届けができる利用者の工賃向上につながります。

助成をいただきました一般社団法人合人社様をはじめご尽力をいただきました関係者の皆様に心より御礼申し上げます。本当にありがとうございました。

事業費総額  
795,046円  
助成金額  
600,000円



## あげたて コロッケ号 店頭販売の お知らせ

揚げたてアツアツでおいしいコロッケを用意して待っています。ぜひ買いに来て下さい。



<http://nikonikofukushikai.com>

店頭販売は上記URL・にこにこ福祉会ホームページより確認頂けます